



## La tentación de salir a matar

**E**l Comando Ciudadano por Juárez difundió el martes a través de internet un segundo comunicado: bien estructurado, con una lógica y un boceto de organización y estrategia.

El Comando, que "cree en las instituciones, pero no en sus funcionarios", le declara la guerra a "ladrones, secuestradores y extorsionadores", y emplaza a los "funcionarios" a restablecer el orden antes del 5 de julio o comenzará a matar a un "criminal" cada 24 horas: "Por el bien de todos los juarenses; saldremos a la calle con nuestro ejército de hombres y mujeres a hacer lo que el gobierno no pudo hacer".

Sin espíritu poético pone a disposición del Ejército mexicano su base logística y de inteligencia. Promueve, además, la activación de un sitio en internet que, a partir del 2 de febrero, recibirá denuncias anónimas para saber quiénes son y dónde están los "criminales".

El Consejo Coordinador Empresarial de

Juárez, que hace un par de meses, llenó la prensa con desplegados muy duros contra el desempeño del gobierno mexicano en la lucha contra el crimen, se desmarcó de inmediato.

—¿No se les ha acercado alguien de este Comando? —le pregunto al presidente de los empresarios juarenses, Fernando Uriarte.

—A ninguno, y no creemos que esa sea la forma de remediar las cosas.

—¿Nadie les ha sugerido armar escuadrones de la muerte?

—Pueden surgir algunas pláticas de café, pero nosotros debemos ser muy responsables al emitir alguna declaración. Debemos también cuidar la economía de Juárez y esto sería como estar ahorcándonos. Sería avalar que es una tierra de nadie y no es así.

El miedo y la desesperación no suelen estudiar historia ni sociología. La tentación debe ser grande. El 2 de febrero comenzarían a recibirse las primeras denuncias anónimas. ■■

[gomezleyva@milenio.com](mailto:gomezleyva@milenio.com)

